Das Wunder hatte seine natürliche Erklärung gefunden. Troßdem erschien es Robinson nicht minder bedeutend; denn war es nicht eine unendliche Fürsorge Gottes, daß die zerstreut auf dem Boden umher liegenden Körner nicht vom Winde verweht worden waren, daß sie in



Daff bis auf die Bauf (Seite 87).

dem unbeackerten Boden sich entfaltet hatten und durch ihr Mehl dem armen Robinson einen Ersatz für das schon auf die Neige gehende Schiffsbrot bieten konnten?

Mit freudiger Sorgfalt wachte Robinson über dem Gedeihen seines winzigen Ackers, und als endlich der Tag herankam, wo die Ühren sich ihm in voller Reife zeigten, und er, seines scharfen Tischmessers